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Zusammenfassung

        

          
Ziel: Untersuchung der Auswirkungen von Fußverletzungen auf die gesundheitsbezogene Lebensqualität.

          
Patienten und Methoden: Befragung aller im Zeitraum von 7/95 bis 12/99 wegen einer frischen Fußverletzung operierten Patienten zur gesundheitsbezogenen Lebensqualität unter Verwendung des deutschen SF-36. Vergleich der Werte von 4 Subgruppen (männliche Patienten mit isolierter Fußverletzung, männliche Patienten mit Fußverletzung im Rahmen einer Mehrfachverletzung, männliche Patienten mit einseitiger Calcaneusfraktur und sonstigen isolierten Fußverletzungen) mit denen der bevölkerungsrepräsentativen Normpopulation (Mann-Whitney-U-Test, Signifikanzniveau 0,05).

          
Ergebnisse: 110 von 201 befragten Patienten beantworteten den Fragebogen (Follow-up 54,7 %). Eine deutliche Minderung der gesundheitsbezogenen 
Lebensqualität mit signifikanten Unterschieden in nahezu allen Subskalen im Vergleich mit der Normpopulation wurde in 3 der 4 Subgruppen beobachtet. Die stärkste Beeinträchtigung fand sich bei den Calcaneusfrakturen, wobei sich der Schmerz als die dominierende Dimension erwies. Die Ergebnisqualität bei mehrfachverletzten Patienten wurde durch die Fußverletzung erheblich beeinflusst.

          
Schlussfolgerung: Fußverletzungen hinterlassen eine deutliche Beeinträchtigung der Lebensqualität. Der SF-36 als patientenorientiertes Instrument ist zur Messung der Behandlungsergebnisse hervorragend geeignet.


      
        
Summary

        

          
Objective: Assessment of quality of life after foot injuries.

          
Methods: All patients with foot injuries treated operatively from July 1995 to December 1999 were asked to complete the SF-36 health survey. Values of four subgroups (male with foot injuries without any other injury, multiple injured male with foot injuries, male without any other injury and both calcaneus fractures or other injuries) were compared with the standardized German population (Mann-Whitney-U-Test, α = 0.05).

          
Results: 110 of 201 patients completed the questionnaire (follow-up 54.7 %). Values of most of the subscales showed significant differences in comparison with the standardized population for three of four groups. Men with calcaneus fractures revealed the highest disabilities especially for the pain subscale. Quality of life in multiple injured patients is dominantly 
influenced by foot injuries.

          
Conclusions: Foot injuries cause a strong limitation of quality of life. The SF-36 health survey provides a very suitable outcome measurement for foot injuries.


      

Schlüsselwörter

Fußverletzungen - Calcaneusfrakturen - Lebensqualität - Ergebnisbewertung
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